

あいじつ

新宿区立愛日小学校

伝統文化を大切にする

副校長 明 石 真 吾

6月23日からの学校公開には、多くの皆様に御参観いただきありがとうございました。3日間で800名近くの保護者、地域の皆様に御来校いただきました。今回の学校公開では5年生が日本舞踊の体験学習をしました。これはオリンピック・パラリンピック教育の一環として行われたもので、日本の伝統文化の良さを理解すること、様々な国の方に日本の魅力を発信できるようになることをねらっています。当日の5年生は浴衣に身を包み、お辞儀や正座の仕方などの礼儀作法から教わりました。お辞儀は単に頭を下げるのとは違います。背筋を伸ばす、腕の位置を意識するなどいくつものポイントに注意しながら繰り返し練習し、美しい立ち振る舞いになってきました。また、舞踊では扇子の使い方やすり足などの基本動作を学んだ後に、「さくら」の曲に合わせて踊りの練習をしました。ぎこちない動きながらも少しずつ舞踊らしくなってきました。また、学校では神楽連の方々のお指導のもと、6年生の阿波踊りの練習も始まっています。そして、6年生はあいじつ子ども園の園児に踊りの基本的な動作を教えました。様々なつながりを通して我が国や地域の文化が受け継がれていきます。これらの活動を数多く取り入れることにより自国や地域に愛着をもち、伝統を守り、さらに発展させていこうとする心情が生まれてきます。学校ではこれからも伝統文化を尊重する教育を大切にしていきます。

地区班活動

地区班活動担当 原 廣之

子供は、家庭や学校だけでなく、多くの人との関わりの中で育っていきます。様々な人々で構成される地域社会もその重要な一つです。

本校では、1年生から6年生までを縦割りの9つの地区班に編制し、同じ地域に住む子供同士が顔を見知り合い結びつきを強めていくようにしています。また、非常時を想定して、地区班での集団下校の訓練も行っています。

このような活動を通して、自分の住む地域に愛着をもち、助け合いの精神をもった良き地域住民として育っていくことを期待しています。

この活動には、各地区の保護者の方に「世話人、副世話人」として御協力いただいています。

	世話人	副世話人
1班	清水さん(6の1)	伊藤さん(6の1)
2班	武石さん(6の1)	若宮さん(6の1)
3班	遠藤さん(6の1)	齋藤さん(6の1)
4班	伊藤さん(6の1)	秋田さん(6の1)
6班	市川さん(6の1)	柴田さん(5の2)
7班	多田さん(6の1)	三浦さん(5の2)
8班	植田さん(6の1)	森さん(6の1)
9班	日笠さん(6の1)	村瀬さん(5の2)
10班	熊谷さん(6の1)	楠本さん(6の1)

自ら学習に向かう力

研究主任 武藤 史雄

本校の研究主題は「自分の考えを深めて伝え合う言語活動の工夫」です。今年度はさらに「自ら問いを立て、協同的に学ぶ児童の育成」という副主題を設定しました。子供たちが自ら問題を発見し、その問題の解決方法を探して計画を立て、それを実行し、次の問題発見につなげていくという授業を目指しています。子供たち自身が自ら問いを立てることは、子供たちの「知りたい!」「やりたい!」「伝えたい!」といった主体的な思いへとつながります。そうした主体的な思いを重視した問題解決の過程をつくり、その問題の解決方法を探して他者と対話や議論をしながら学習を進められるようにすることを目指して研究をしていきます。

今年度研究する教科は「国語」となりました。講師の先生も昨年度に引き続き日本教育大学院大学の北川達夫先生をお迎えしています。研究授業を年間で3回行い、講師の先生に御指導いただきながら子供たちの学力を高めていきたいと思っています。また、研究を通して担任の指導力も合わせて高めていきたいと思っています。

元気いっぱい若竹学級

若竹学級担任 平田知子・小林真弓

7月の目標

〈生活〉学校をきれいにしよう

〈言葉〉「あったか言葉」でやさしさいっぱい

若竹学級は、新1年生1名を迎えて、8名でのスタートとなりました。上級生が下級生に声をかけたり、率先して見本となる行動・態度を示したりしています。

5月に出かけた区内の特別支援学級合同遠足では、バスに乗り、三鷹市の野川公園まで行ってきました。バスの車内では、同乗の東戸山小学校の子供たちに向けて、3年生と5年生がレクリエーションをしました。子供たちは、快くクイズに参加してくれました。バスガイドさんには、「上手な司会だったわね。」と褒めていただいたので、御満悦の様子でした。

7月3日（日）に中町児童館で行われる「夏まつり」に、大豆を使った「まめつかみ」ゲームのお店を出す予定です。また、「愛日まつり」では、手作りうちわ販売のお店を開きます。牛乳パックから子供たちが一枚一枚丹精を込めて作っています。一人一人の個性溢れる模様が出ているうちわ。ぜひ「夏まつり」や「愛日まつり」に御参加ください。元気いっぱいの若竹の子供たちがお待ちしています！

阿波踊り週間

阿波踊り担当 菅野 美紀

阿波踊りは6年生のお囃子に合わせて踊ります。お囃子は楽譜があるわけではないので、前年度の6年生から引き継ぎ、音楽の時間に練習していきます。中でも篠笛は音を出すだけでも難しく、継続した練習が必要なため6月には朝練も行いました。練習のかいもあり、今年の6年生お囃子もだいぶ上手になってきました。また、6月20日に6年生は神楽連の方に踊りを教えていただき、格好よく踊れるようになりました。

7月6日から阿波踊り週間が始まります。中休みに校庭で、全校で踊りの練習をしていきます。14日の「阿波踊り交流会」、30日の「神楽坂阿波踊り大会」へ向けて、がんばっていきます。

今月の行事予定

日	曜	朝	行 事 予 定
1	金	読書	読書週間（終） 安全指導
2	土		
3	日		中町児童館まつり
4	月	朝会	委員会活動
5	火	読書	避難訓練
6	水	児童	阿波踊り週間（始）区内研究会のため4時間授業
7	木	学習	都学力調査（5年）
8	金	学習	地区班活動 5時間授業
9	土		
10	日		
11	月	朝会	5時間授業
12	火	読書	なかよしの日
13	水	学習	
14	木	児童	音読の日 阿波踊り交流会 阿波踊り週間（終） 女神湖夏季施設説明会（5年） 保護者会（上学年・若竹） 1・4～6年14：05下校 2・3年14：55下校
15	金	学習	保護者会（下学年） 1～3年5時間授業 4～6年6時間授業
16	土		愛日まつり
17	日		
18	月		
19	火	読書	給食（終）
20	水	学級	終業式 4時間授業
21	木		夏季休業（始）
			夏季休業8/24（水）まで
30	土		神楽坂阿波踊り大会
31	日		

※毎週木曜日（原則）都スクールカウンセラー来校日
毎週火・金曜日（原則）区スクールカウンセラー来校日
※いじめ相談専用電話「新宿子どもほっとライン」（03-5273-3531）
※新宿区教育相談室（03-3232-2711）

8・9月の主な行事予定

- 8/19（金）～21（日）女神湖夏季施設（5年）
25（木）始業式
26（金）給食（始） 合同引き渡し避難訓練
29（月）～9/5（月）個人面談
9/10（土）～13（火）学校公開
21（水）PTA 自転車交通安全教室